

Reconversions professionnelles : le projet pâtime

« Les syndicats étreillent le projet patronal », titre Les Echos alors que les discussions patinent et que les syndicats critiquent un texte du Medef imprécis et une méthode de négociation inefficace. Pour Yvan Ricordeau (CFDT), un tel « niveau de flou » pose la question de la « maîtrise » du sujet par le patronat. Le projet « n'est pas opérationnel et il est dogmatique », a ajouté Jean-François Foucard (CFE-CGC), s'interrogeant, lui aussi, sur la capacité du Medef à « écrire un accord qui tienne la route ». Pour Maxime Dumont (CFTC), la difficulté pour les trois organisations d'employeurs à trouver un compromis de départ peut expliquer qu'on en soit arrivé à un tel « gloubi-boulga ». De fait, « on a rarement vu un projet de texte aussi mal écrit en début de négociation avec une telle impression de travail bâclé », juge un très bon connaisseur du sujet, sous couvert d'anonymat. Parmi les points qui interrogent les syndicats, il y a le fonctionnement de la période de reconversion et les conditions de maintien du salaire. « La sécurisation de la rupture du contrat de travail constituera le vrai enjeu de la prochaine séance », a résumé Michel Beaugas (FO). Plus globalement, les syndicats s'interrogent sur la volonté du patronat d'aboutir, rappelant qu'il s'est passé un mois et demi entre l'envoi par Astrid Panosyan-Bouvet, du courrier invitant les partenaires sociaux à se ressaisir du sujet et la première séance organisée par le Medef. Les représentants patronaux, eux, n'ont pas souhaité s'exprimer. (Les Echos, p.3)